



Le dossier de candidature de la ville de Nice

Nice 2013 : Génération Francophonie.

Fières de représenter la France dans sa volonté d'accueillir les VIIèmes Jeux de la Francophonie, Nice et sa population souhaitent ardemment accueillir ce rendez-vous de la jeunesse ayant la langue française en partage.

Élaboré en étroite collaboration avec les services de l'État français, ce dossier de candidature traduit cette volonté. C'est pourquoi, nous espérons qu'il apportera toutes les garanties demandées pour assurer la réussite des Jeux de 2013.

Mais parce que la portée de ces Jeux dépasse l'évènement qu'ils constituent, nous avons voulu les inscrire dans une thématique particulière, celle du développement durable.

En premier lieu, nous voulons que ces Jeux soient un levier de développement durable de la Francophonie. En d'autres termes, contribuer à la conception d'un nouveau dispositif de promotion des valeurs francophones de coopération et de solidarité par le sport et la culture.

C'est tout le sens que nous voulons donner au concept de Génération Francophonie : façonner, développer et renforcer « l'esprit » de la Francophonie entre 2009 et 2013, c'est-à-dire entre deux éditions des Jeux.

Ainsi, par exemple, envisageons-nous de proposer au CIJF que soient organisés durant ces autres années des « rendez-vous - nationaux et régionaux - de la Francophonie » dont le contenu pourrait être laissé à l'initiative des pays membres à partir d'objectifs fixés par le CIJF et le CNJF.

Ces rendez-vous seraient autant d'occasions de promouvoir les idéaux de la Francophonie en matière d'édification de la paix, de dialogue entre les pays et les individus afin de contribuer à l'éradication des préjugés, d'encourager la compréhension mutuelle et d'œuvrer pour la dignité de tous les peuples.

Dans cette Génération Francophonie, nous voulons aussi que se reconnaisse la jeunesse du pays et de la Ville hôte pour laquelle les quatre années qui prépareront les Jeux doivent constituer une occasion unique de s'ouvrir à la diversité culturelle tout en mesurant l'importance de posséder cet héritage commun que représente la langue française.

Pour la jeunesse de Nice et de sa région, ces Jeux seront une expérience unique en matière de formation. Pour les plus jeunes, la perspective de ces Jeux offrira plusieurs concrétisations aux contenus scolaires relevant de l'éducation au développement ou de l'éducation à la paix. Plus encore, elle favorisera la mise en place de projets de diverses natures, allant de la correspondance scolaire jusqu'à des échanges favorisant les rencontres et les découvertes inter-culturelles. Pour les plus âgés, la préparation et l'organisation des Jeux offriront un terrain d'expériences qui sera, pour certains, déterminant en matière d'insertion professionnelle. Cette dimension sera l'une des facettes des relations contractuelles que nous souhaitons établir avec les partenaires. De manière générale, pour tous les bénévoles auxquels il sera fait appel, un accompagnement en formation sera mis en place pour que tous vivent cette aventure comme un moment important de responsabilisation.

Enfin, nous comptons bien que cet « effet génération » ne se limite pas à la population jeune mais qu'elle en soit le pivot. On sait en effet que de nombreuses prises de conscience civiques sont portées par les enfants qui parviennent à faire changer les habitudes de leurs parents. De même pensons-nous que l'attractivité que les Jeux exerceront sur les jeunes générations sera à même de susciter la mobilisation de toute la Ville et que chacun se les appropriera comme un moment fort de l'histoire de Nice et de sa région.

En deuxième lieu la thématique du développement durable doit également s'appliquer aux Jeux eux-mêmes.

Assurer le développement durable des Jeux de la Francophonie, c'est mettre l'accent sur la formation et le transfert d'expérience et de savoir-faire entre les pays membres.

Dans le domaine sportif, dans la continuité des actions développées par la CONFÉJES, en relation avec le mouvement olympique et les fédérations internationales, des actions de formation pourront être engagées en s'ouvrant à de nouveaux champs comme la médecine du sport ou le management pour lesquels la France et notamment l'Université de Nice-Sophia Antipolis pourra apporter des ressources.

Les rendez-vous de la Francophonie, évoqués plus haut, seront autant d'occasions pour que se retrouvent, dans le cadre de forums et de tables rondes, ces experts pour confronter leurs approches.

Ces regroupements serviront de prélude au colloque scientifique qui fera partie intégrante du dispositif d'animation des Jeux de 2013, justifiant qu'au sein du CNJF soit créé un département scientifique.

Il en va de même sur le plan culturel avec l'activation du réseau consulaire et des centres culturels français qui pourraient utilement apporter leur concours pour la préparation et l'organisation du volet artistique des rendez-vous nationaux et régionaux.

Enfin, inscrire ces Jeux à Nice, dans la thématique du développement durable prend tout son sens au moment où la Ville ambitionne d'être la « Ville Verte » de la Méditerranée. Les Jeux de la Francophonie coïncideraient avec l'inauguration du Grand Stade, au coeur de l'opération d'intérêt national, baptisée « Eco-Vallée », qui sera consacrée à l'aménagement d'un territoire de 10 000 hectares, entièrement dédié au développement durable, à l'ouest de la ville.

Répondant à toutes les normes de qualité environnementales et d'économie d'énergie, le Grand Stade sera l'équipement emblématique de cette Eco-Vallée. Il le sera aussi pour ces Jeux de la Francophonie, puisqu'outre l'alliance du sport et de l'innovation technologique, il fera une large place à la culture : en effet, il est prévu qu'en son sein, soit installé le Musée National du Sport.

Sport, culture et innovation envisagés dans une optique de développement durable pour que perdurent, portés par notre langue, le message et les valeurs de la Francophonie pour cette génération et les suivantes, c'est là tout le sens de ce que la France et Nice veulent donner à leur candidature à l'organisation de ces VIIèmes Jeux de la Francophonie.

S'abonnez aux flux RSS

